

CAJAMAR  
ADN Agro

# El Huerto

GRUPO  
COOPERATIVO  
CAJAMARcajamar  
CAJA RURAL

Número 130

Líderes en el Negocio Agroalimentario

## PLANTACIÓN DE ALCACHOFA

Nos encontramos en fechas de iniciar las plantaciones de alcachofa. Los sistemas de multiplicación más empleados son:

\* **Estaca:** es el más empleado. La variedad más utilizada es la Blanca de Tudela. El marco de plantación indicado estaría entre 1,2 y 1,8 m entre filas y 0,6 y 1 m entre plantas. Un marco de plantación ejemplo sería 1,5 x 0,65 m, aproximadamente 1 planta/ m<sup>2</sup>, lo que equivaldría a unas 10.000 plantas/ha.



\* **Semilla:** Las variedades de alcachofa procedentes de semilla son de recolección más tardía que las procedentes de estaca, sin embargo, con la aplicación de ácido giberélico (AG) se consigue adelantar la cosecha, llegando en algunos años con variedades más precoces como la Imperial Star a iniciarse las recolecciones a la vez que Blanca de Tudela. Cada variedad requiere de unas dosis determinadas de AG y es importante realizar la aplicación en el momento oportuno. En el Centro de Experiencias de Cajamar en Paiporta se tiene una gran información del comportamiento de las variedades de semilla y dosis más adecuada de aplicación de AG para cada una de ellas, tras una gran cantidad de ensayos realizados en esta línea. Los marcos de plantación aconsejados para las plantas procedentes de semilla sería el siguiente: separación entre líneas 1,7 a 2 m y separación entre plantas de 0,65 – 1 m. Un marco de plantación ejemplo sería 1,7 x 0,8 m.